
令和４年度 飯水教育会総集会の日程 

１ 日 時    令和４年５月１４日（土） ９：００～１２：００ 

２ 会 場    飯山市文化交流館「なちゅら」 

３ 総集会 

《受 付》 ８：３５～ ８：５５ 

(1) 開会の言葉 

(2) 役 員 紹 介 

(3) 会 長 挨 拶  江守 義和 飯水教育会長 

(4) 来 賓 祝 辞  清水 恒善 様 (信濃教育会 研究調査部部長兼信濃教育博物館部長) 

(5) 来 賓 紹 介  

(6) 会 員 発 表 

発表者  實原 泰介 さん （栄中学校） 

演 題  「主体的な学びの育成を目指して 
～さかえ ふるさと塾の実践～」 

(7) 閉会の言葉 

             《休 憩》１０：００～１０：２７ 

４ 講  演  会                 １０：３０～１２：００ 

「令和４年度 飯水教育関係者団体合同講演会」 

共催： 飯水教育会 飯山市公民館 飯水ＰＴＡ連合会 

飯山市子ども会育成連絡協議会 次世代プラットホーム 

後援： 飯山市教育委員会 栄村教育委員会 

 (1) 開会のあいさつ  江守 義和 飯水教育会長 

 (2) 講師紹介     竹田 智聡 飯水ＰＴＡ連合会会長 

(3) 講演会 

講師  比田井 和孝 先生（上田情報ビジネス専門学校 副校長） 

演題 『すべては子どもたちの幸せのために』 

 (4) 謝 辞      村松 正勝 次世代プラットフォーム代表 

 (5) 閉会のあいさつ  高澤 勇一 子ども育成連絡協議会会長 

 

 



【会員の感想より】 

 実践の流れが子どもの活動を通して発表されており，成果がよく伝わってきました。

「ぜひ取り入れてみたい！」と思えるようなすばらしい発表でした。 

 地域の方との交流を通して学びが深まっていく様子を知ることができました。本校で

も総合的な学習で地域とさらにどうつながることができるか考えていきたいです。 

 栄村についての学びも深まり，主体的な学びについて実践例を踏まえた発表で，とて

も勉強になりました。 

 ふるさと学習がとても参考になりました。子どもたちがどう学んでいったのか，その

過程も詳しく知ることができて，とても興味深かったです。村の人を集めても子ども

たちの意識が高まるなと思いました。 

 生徒が主体的に学ぶ，地域に根ざした総合的な学習のあり方について学ぶことができ

ました。 

 実際の実践からは特に多くのことを学ぶことができます。準備・発表する方は大変だ

と思いますが，聴けて良かったです。 

 

 

【講演会に参加された方からの感想より】 

 やはり生で聴く機会は新鮮で良かったです。今後も対

策をしながら実施してほしいです。 

 以前にも聴講したことがありましたが，改めて考えさ

せられることが多く，自身の言動を振り返る良い機会

となりました。 

 元気をいただけるお話でした。やり方の前にあり方。

まず，自分が周りに感謝を伝える。忙しい中で忘れか

けていたものを思い出す良い機会となりました。 

 とても良かったです。子育てで悩んでいる保護者にも

講演内容を伝えたら，心にしみたと喜んでくださいま

した。私自身も元気が出ました。 

 比田井和孝先生のお話がとてもおもしろくて共感できることがたくさんありました。

自己決定することで人生をよりよくできるということを大切にしたいと思いました。

とても学びの多い講演会でした。 

 一般の方が多くて驚きました。涙を拭きながら聞いておられる方が多かったです。 

 大人の姿で子どもを幸せにする。日々の自分に言い聞かせていきたい。 

 講演内容が大変素晴らしかった。いろいろな立場の方が聞いていたが，誰にとっても

有意義な時間になったと思います。 

 


